



RINGKASAN

FINERIA SUMANTRI. Perhitungan Harga Pokok Produksi Ayam *Broiler* pada PT ABC (*Price Calculation of Broiler Chicken Production in PT ABC*). Dibimbing oleh RINI RATNANINGSIH.

Indonesia sedang menghadapi era industri 4.0 di mana dalam penerapannya pemerintah berusaha memperkuat berbagai sektor industri dan daging ayam merupakan produk industri pangan yang masih menjadi minat masyarakat Indonesia. Untuk itu, PT ABC yang merupakan perusahaan industri peternakan ayam *broiler* yang kegiatan pokok usahanya adalah memproduksi serta menjual ayam pedaging (*broiler*) dan dalam kegiatan pokok perusahaan tersebut tentunya terdapat pengeluaran biaya untuk menghasilkan setiap produk ayam pedaging. Pengeluaran biaya tersebut dialokasikan dalam komponen biaya, seperti biaya bahan baku, biaya tenaga kerja langsung dan biaya *overhead* lainnya yang digunakan sebagai dasar perhitungan harga pokok produksi. Dalam perhitungan harga pokok produksi tersebut terdapat metode harga pokok yang dapat membantu perusahaan untuk menentukan harga pokok ayam *broiler* secara tepat sesuai dengan kegiatan perusahaan.

Tujuan penulisan laporan ini adalah menentukan harga pokok produksi dengan menjelaskan proses produksi, mengidentifikasi komponen biaya, arus produksi, menghitung biaya bahan baku, biaya tenaga kerja langsung dan biaya *overhead* berdasarkan metode harga pokok proses pada produksi ayam *broiler*. Hal tersebut dikaji dengan teknik pengumpulan data praktik kerja lapangan yaitu wawancara, observasi, dokumentasi dan studi pustaka yang dilaksanakan di PT ABC pada tanggal 8 Februari sampai 3 April 2021. Dari beberapa teknik tersebut, penulis memperoleh data bahwa PT ABC menetapkan harga pokok produksi menggunakan metode harga pokok proses, di mana dalam proses produksinya PT ABC hanya memproduksi satu produk yang sama secara kontinu, yaitu ayam *broiler* dan biaya produksi yang terkait pada proses tersebut terdiri dari biaya bahan baku, biaya tenaga kerja langsung dan biaya *overhead*. Biaya atas proses produksi ini dikumpulkan dalam suatu periode tertentu dan prosesnya hanya dilakukan oleh departemen atau divisi *broiler*.

Perhitungan harga pokok produksi ayam *broiler* ini harus mengetahui semua biaya yang terkait proses produksi, yaitu biaya bahan baku, biaya tenaga kerja langsung dan biaya *overhead* dengan menggunakan metode harga pokok proses. Perhitungan tersebut bertujuan untuk mengetahui berapa besar biaya yang dikeluarkan perusahaan untuk setiap memproduksi ayam *broiler* yang siap dijual. Biaya yang dikeluarkan PT ABC untuk memproduksi ayam *broiler* dalam satu periode tertentu adalah sebesar Rp 1.855.129.446 dengan jumlah produksi ayam *broiler* yang dihasilkan 69.369 ekor dan memiliki total bobot ayam keseluruhan 119.327kg yang habis terjual dalam periode 30 hari, maka dapat diketahui bahwa harga pokok produksi untuk setiap rata-rata bobot 1,72kg ayam *broiler* adalah Rp 15.547.

Kata kunci: *Process costing*, harga pokok produksi.

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang meminumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.